

COMBATE A LA DESIGUALDAD Y CONSTRUCCIÓN DE LA COMUNIDAD

En estos 5 años hemos construido una **Ciudad de Oportunidades** que garantice la igualdad de condiciones para todos los saltenses, sin importar su origen socioeconómico, género, raza o cualquier otra característica que pudiera generar discriminación. Es por ello que hemos implementado programas sociales con el objetivo de reducir la desigualdad social y brindar oportunidades a los sectores vulnerables y discriminados.

Por medio de estos programas sociales que han sido diseñados para combatir situaciones de pobreza extrema, falta de acceso a la educación, a la salud, a la vivienda digna, y a otros derechos básicos. A través de un enfoque integral, se busca promover la inclusión y el desarrollo de los sectores más desfavorecidos de la sociedad.

Nuestra **Ciudad de Oportunidades** fomenta la participación ciudadana y crean espacios de diálogo entre los diferentes actores sociales, promoviendo la igualdad de voces y garantizando que las decisiones se tomen de forma consensuada y transparente. Reconocemos la diversidad como una fortaleza y promovemos la inclusión social como pilar fundamental.

DIRECCIÓN DE PROGRAMAS SOCIALES MUNICIPALES Y ESTATALES

Tenemos claro el objetivo de que El Salto sea una **Ciudad de Oportunidades** para todas las personas, es por ello que, adicionalmente a programas tan importantes como Recrea Trasciende, El Despensión y los Domos Escolares, apoyamos con recurso económico a personas con discapacidad, deportistas, asociaciones civiles y estudiantes. Nuestro compromiso es generar mejores las condiciones para el desarrollo de las los saltenses.



PROGRAMAS SOCIALES MUNICIPALES

Juntos para tu Hogar

Programa de apoyo integral para el hogar.

Ofrece subsidios a la población Saltense en artículos de primera necesidad favoreciendo la economía de las familias. Realizado de manera conjunta, el gobierno municipal de El Salto con las empresas locales llevamos a un bajo costo dichos beneficios.

Convocatoria abierta y llevada a las colonias por temporadas para la adquisición de:

- **950** tinacos entregados con subsidio en todo el municipio.
- **150** personas registradas para adquirir calentadores solares.

Tu Tambo

Programa de apoyo para familias con escasez de agua y/o necesidad de recipientes para almacenar el vital líquido.

El apoyo consta de entrega de tambos con capacidad de 200 litros, donados por una empresa local del municipio con el fin de llegar a las colonias de mayor vulnerabilidad o en su defecto a los fraccionamientos que tienen problemas de escasez de agua.

- 118 hogares beneficiados

La Canasta

Programa de apoyo alimentario.

Consiste en contribuir a mejorar el acceso a la alimentación de frutas y verduras, llevando dicho beneficio directamente a las colonias de mayor vulnerabilidad de acuerdo a la temporada de los productos.

- 471 familias beneficiadas.

PROGRAMAS SOCIALES ESTATALES

Módulo Fijo de Mi pasaje

Programa de apoyo al transporte.

Con la credencialización de MI PASAJE, diversos sectores de la población tienen tarifa preferencial a través de un servicio ordenado de transporte público.

Con la gestión de un módulo fijo de mi pasaje, se trabaja de la mano con la empresa TISA, la Secretaría del Sistema de Asistencia Social y el Gobierno municipal de El Salto adecuando un aula para uso exclusivo de dicho módulo dentro de las instalaciones del DIF Las Pintas siendo una zona céntrica para los municipios colindantes.

Se realizan recargas y reposiciones de tarjetas amarillas, así como recargas y/o reposición de tarjetas en las fechas marcadas por la SSAS.

Personas beneficiadas

Tarjeta verde: 2,518

Tarjeta amarilla: 1,376

Recargas: 1,155

Reposición de tarjeta verde: 42

Reposición de tarjeta amarilla: 56

Apoyo al transporte para personas prioritarias

Nuevo autobús para los estudiantes del municipio.

Se gestionó un camión a la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS) debido a la alta demanda de estudiantes que requieren el apoyo para su traslado de El Salto al Centro Universitario Tonalá, logrando una unidad más para el municipio.

Jalisco te reconoce tu talento

La Secretaría del Sistema de Asistencia Social distingue a 3 saltenses mediante el programa Jalisco te Reconoce, personas que destacan por su talento y/o habilidad en diferentes disciplinas, tal es el caso de la medallista paralímpica quienes recibieron apoyo económico.

Jalisco te Reconoce, es un programa por medio del cual se entregan servicios de salud preventiva a personas adultas mayores de 65 años o más en condiciones de vulnerabilidad por carencias sociales, que son beneficiarias del programa desde el 2019.

En esta nueva etapa, se tendrá la participación del municipio con la entrega de despensas para los beneficiarios del programa, aproximadamente 516 personas mayores.

Nidos de Lluvia

El objetivo es proporcionar un sistema de captación, almacenamiento y filtrado de agua de lluvia para los saltenses; si queremos agua para el futuro tenemos que actuar hoy como gobierno y sociedad, juntos.

En el programa Nidos de Lluvia beneficiará en su primera etapa a 260 hogares.



Impartición de talleres en Casas Comunitarias

En el Gobierno Municipal de El Salto, nos enfocamos en llevar hasta las colonias los diferentes talleres comunitarios, con ello fomentar el auto empleo y superación personal de los y las saltenses.

Casa Comunitaria La Azucena

Peinado profesional
Maquillaje profesional
Automaquillaje
Estilismo
Aplicación de uñas
Aplicación de uñas avanzado
Activación Física/Baile de adultos mayores
Manualidades de reciclados para niños

Casa Comunitaria Luis Donaldo Colosio

Ingles
Zumba
Maquillaje
Aplicación de uñas
Corte de cabello
Shampoo y cremas
Bisuterías
Yoga
Gelatina
Manzana acaramelada
Teatro

A los talleres asistieron un total de 6,553 ciudadanos para recibir capacitación en los diferentes talleres comunitarios.

INSTITUTO MUNICIPAL DE ATENCIÓN A LAS MUJERES

Durante estos 5 años hemos estado comprometidos con lograr un municipio seguro y libre de violencias contra las mujeres, donde haya una igualdad sustantiva entre hombres y mujeres, y que ésta sea incluyente, para que disminuyan las brechas de desigualdad y las mujeres tengan acceso a oportunidades.

Como **Ciudad de Oportunidades** buscamos propiciar la igualdad sustantiva entre mujeres y hombres en los diversos ámbitos, así como articular de manera eficiente los recursos humanos y materiales de la administración pública municipal, para transversalizar e institucionalizar la perspectiva de igualdad de género con acciones afirmativas y su integración a las políticas públicas de El Salto.

Hemos realizado políticas, programas y acciones con enfoque de género que nos permita disminuir las brechas de desigualdad que sufren las mujeres. A continuación, enumeramos las actividades que realizamos esta administración

Caravanas de la salud

Proporcionar servicios frecuentes de promoción, prevención, atención médica y odontológica a la población en general de delegaciones y agencias municipales, mediante equipos de salud itinerantes y unidades médicas móviles, que trabajan de forma complementaria.

La salud pública es clave para el desarrollo de nuestras comunidades, es por eso que se garantiza la prestación oportuna y con calidad de los servicios de salud en las zonas más alejadas del municipio y que estas sean proporcionadas por personal capacitado, con sensibilidad en la atención y respeto a la diversidad.



29 Caravanas de la Salud



4,021 Personas beneficiadas



6,715 Servicios otorgados

Servicios otorgados

- Examen de la vista
- Asesoría jurídica
- Asesoría psicológica
- Consulta médica
- Consulta homeopática
- Consulta dental
- Esquema de vacunación
- Vacunación antirrábica para mascotas
- Toma de glucosa
- Toma de presión
- Corte de cabello
- Examen de Papanicolaou
- Examen de VIH
- Taller de plastilina para niñas y niños
- Bolsa de trabajo

Atención a mujeres en situación de violencia

Brindar atención de primer contacto de forma psicológica y/o jurídica a mujeres de El Salto en situación de violencia que acudan a la dependencia.

Atención a **72 mujeres**, con ayuda psicológica y jurídica, canalizando y dando seguimiento al 100% de los casos que se solicitaron.

Academia de Empoderamiento e Igualdad

El objetivo de la academia es proporcionar herramientas para el fortalecimiento de sus capacidades y habilidades, como una forma de empoderamiento. Es a partir de ahí que ponemos en práctica la academia de empoderamiento e igualdad para la mujer, donde trabajamos desde un programa de educación integral que les permita obtener herramientas para poder desarrollarse personal y económicamente.

Las mujeres que egresan de la academia de empoderamiento tienen las herramientas necesarias para realizar proyectos de emprendimiento, a la fecha 450 mujeres han decidido emprender un negocio propio.

Los emprendimientos tienen un espacio público diseñado para la oferta y venta de mercancía, creando así un espacio para el desarrollo económico de las mujeres que participan.





Capacitación de personal con perspectiva de género

La capacitación para la igualdad de género dirigida a servidores públicos es un proceso de transformación que tiene como objetivo proporcionar conocimientos, técnicas y herramientas para desarrollar habilidades, cambios de actitudes y comportamientos. Es un proceso continuo y de largo plazo que requiere la voluntad política y el compromiso de todas las partes con el fin de crear sociedades inclusivas que promueven la igualdad de género.



Programa Barrios de Paz

Erradicar la violencia contra las mujeres es una tarea de todas y de todos. Con el programa Barrios de Paz de la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres hemos llevado a cabo distintas acciones y herramientas para los servidores públicos y a las y los ciudadanos con talleres, capacitaciones y articulando una red de prevención contra la violencia en los espacios públicos con distintas áreas de gobierno. Gracias a este programa logramos beneficiar a más de 1,800 niños y niñas y casi 2,000 adultos.

En el Gobierno de El Salto seguiremos trabajando para que las mujeres y todas las personas vivan libres y seguras.



INSTITUTO DE ATENCIÓN A LA JUVENTUD EL SALTO

En estos 5 años de gobierno hemos trabajado día con día para hacer de El Salto una **Ciudad de Oportunidades** para los jóvenes; es por ello que llevamos a cabo acciones específicas para generar condiciones de paz, libre de violencia y sano desarrollo.

Los jóvenes son actores fundamentales de la sociedad, es por ello que fomentamos su participación en proyectos y actividades enfocadas a la educación, capacitación, deportes, emprendimiento, cultura y medio ambiente. Además, impulsamos el sentido de corresponsabilidad de nuestra juventud, su colaboración en iniciativas y proyectos de intervención y apoyo a sus comunidades.

A través del IMAJ se busca generar herramientas para que los jóvenes puedan acceder al mercado laboral y a oportunidades académicas, además de empoderar e incentivar a las juventudes a cumplir sus metas personales.

Nuestro trabajo es crear espacios, proyectos y plataformas que incentiven el desarrollo integral, reduzcan la marginación social y promuevan el talento y la participación activa de los jóvenes saltenses para la creación de redes juveniles y la construcción de comunidad.

Por un IMAJ más Fuerte

Crear vías de comunicación y herramientas con los principales entes y espacios donde se desarrollan las juventudes, que permitan fortalecer la dependencia de manera institucional y operativa

Programa Te queremos chido

Desde el Instituto se buscará otorgar espacios y herramientas para que los jóvenes cuiden su salud física, emocional y sexual por medio de talleres, conferencias y cursos.

Dilo Fuerte

Generar un ciclo de intervención social interdisciplinario enfocado en atender las distintas problemáticas que afrontan los jóvenes saltenses por medio de conferencias temáticas y talleres recreativos con el fin de fomentar la cultura de prevención, de paz y de aprendizaje. Así como la cohesión social y fortalecimiento de los jóvenes como comunidad y miembros de la sociedad.

Planteles educativos visitados: 12

Secundaria Mixta Foránea No. 10, Telesecundaria El Muey, Esc. Sec. 130 "Fray Servando De Mier", Sec. Manuel Gómez Morín Gral. 116, Francisco I. Madero Sec. 146, Lázaro Cárdenas Del Rio Sec. General 112, Niños Héroes Sec, General 102, Secundaria General 81, Marcelino Dávila Vázquez Técnica 173, Secundaria Técnica 92, Cecytej Aula Externa A La Higuera, Cecytej El Salto, Hanceforth.

Dando un total de 7,265 jóvenes en conferencias.



Programa Prepárate

Se realizaron cursos de enfermería, lashes, guitarra, arte en uñas, automaquillaje, gimnasia, boxeo, laminado de ceja, curso de admisión a la Universidad de Guadalajara Online, brindando 5,468 veces espacios recreativos y de aprendizaje a las juventudes saltenses. Se llegó a las comunidades de Cabecera, El Castillo, Lomas de El Salto, Cima Serena, El Verde y Las Pintas.

Mente Sana

Se dieron 135 consultas psicológicas totalmente gratuitas en Cabecera, Santa Rosa, El Castillo y Las Pintas.

Mercadito

El Instituto busca generar herramientas para que los jóvenes puedan acceder al mercado laboral y a oportunidades académicas, además de empoderar e incentivar a las juventudes a cumplir sus metas personales.

Durante el año se realizaron distintos mercaditos con temáticas, tales como el mercadito navideño, del día del amor y la amistad, el 10 de mayo, entre otros. Dando un total de 5,700 asistentes entre emprendedores y visitantes.

Excursiones IMAJ

Generamos excursiones a Talent Land y a la FIL acercando a 150 jóvenes saltenses a los dos expos de tecnología y cultura más grandes del estado.

Feria de orientación vocacional:

Se realizó la Primer Feria de Orientación Vocacional al aire libre, donde asistieron alumnos de CecyTEJ, CONALEP, HenceForth School y jóvenes en generales, con 500 asistentes, un panel con más de 10 carreras y 20 universidades públicas y privadas del estado.



Personas atendidas en IMAJ El Salto

Resultado Cuantitativo

Programa	Actividad	Beneficiados	
Te queremos chido	Dilo fuerte	Número de alumnos atendidos	7,265
	Prepárate	Número de asistencias en cursos	5,468
	Mente sana	Número de jóvenes atendidos	135
Te queremos chingón	Mercadito	Número de asistentes y emprendedores	5,700
	Excursiones IMAJ	Numero de jóvenes que asistieron	150
	Feria de orientación	Número de asistentes	680
		Total	19,398

JEFATURA DE INCLUSIÓN Y DIVERSIDAD

Respetar y garantizar los derechos humanos sin discriminación de ninguna índole, es un compromiso que este gobierno ha impulsado desde los inicios de esta administración. Es necesario conocer el problema a fondo para enfrentarlo eficazmente, diseñando las herramientas y políticas públicas que ofrezcan protección a la sociedad contra actos discriminatorios.

La Jefatura de Inclusión y Diversidad ha sido la responsable de crear una red de apoyo para la atención de personas de la diversidad sexual y de género en sus derechos a la salud, una vida libre de violencia, al ámbito laboral y no discriminación, entre otros.

Capacitación El Salto a la diversidad

Para lograrlo, hemos comenzado desde las entrañas de la administración pública, se han capacitado en temas de inclusión y no discriminación de la comunidad LGBT+, a la fecha se han capacitado un total de 225 funcionarios y elementos de policía.



Nos convertimos en el municipio líder a nivel estatal en sensibilización contra la discriminación y fortalecimiento de la salud mental en planteles escolares, además, se

COORDINACIÓN COMBATE A LA DESIGUALDAD Y CONSTRUCCIÓN DE LA COMUNIDAD

trabaja de la mano con la comunidad realizando actividades en delegaciones y agencias municipales.



13 planteles escolares
1,750 alumnos



El Salto a la Inclusión en tu colonia

Jefatura de Inclusión y Diversidad	Total
Proyecciones con temáticas inclusivas	3,080 asistentes
Lectura de libro Cartas a mi padre	50 estudiantes
Inauguración del primer Mural Diverso en la historia de El Salto	50 asistentes
Charlas y conversatorios	130 asistentes
Clases de baile	30 participantes
Taller de autoestima "Dilo con pintura"	185 participantes
Terapias psicológicas	165 personas
Iluminación de edificio municipal conmemorando fechas de orgullo y diversidad	28 Julio de 2023
Picnic diverso con micrófono abierto	30 personas
Cabildo juvenil diverso, sesión solemne	Participación del presidente municipal y todos los regidores

El principal reto a enfrentar cuando llegamos hace 5 años era acabar con la profunda desigualdad social que, a su vez, ha generado la mayor parte de los problemas sociales que aquejan a los habitantes de este municipio. Para hacerle frente, emprendimos una política pública enfocada en un desarrollo equitativo e incluyente a la población en situación de vulnerabilidad.

Construir una **Ciudad de Oportunidades** con políticas que tienen como objetivo impulsar la promoción de la educación, la cultura, el deporte y la prevención de la violencia; así como el impulso de los derechos de las mujeres y los jóvenes de nuestro municipio. Las acciones se han enfocado en el fortalecimiento del tejido social. Durante estos cinco años de gobierno, se han destinado más recursos económicos que en administraciones anteriores a programas sociales y comedores comunitarios.

DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN

En estos 5 años de gobierno nos hemos enfocado en construir una **Ciudad de Oportunidades** que combata la desigualdad económica y garantice el acceso a una educación de calidad para niños, niñas y adolescentes. Por ello invertimos **\$19,816,907.04 millones de pesos en el programa Recrea Trasciende**, que proporciona mochilas, útiles, uniformes y calzado, de manera gratuita a miles de estudiantes; además, hemos construido decenas de domos escolares para proteger a los niños y niñas de las inclemencias del clima.

Recrea Trasciende

A través de la Coordinación General de Combate a la Desigualdad y Construcción de la Comunidad, año con año, hemos entregado el programa **Recrea Trasciende**, por medio del cual se ha apoyado con mochilas, útiles, calzado y uniformes a más de 38 mil estudiantes de educación básica de 138 planteles educativos del municipio.

Domos

Contribuyendo al mejoramiento de la infraestructura educativa de nuestro municipio, así como mejorando las condiciones de estudio y recreación de nuestros estudiantes, dignificando los espacios educativos en los que nuestras niñas y niños conviven, se divierten y aprenden.

Escuelas beneficiadas con el programa Domos Escolares:

PLANTEL	DOMICILIO	COLONIA	DELEGACIÓN
Hellen Keller	Revolución Norte #46	Centro	Cabecera Municipal
Primaria Federal 20 de Noviembre	Camino viejo al Castillo #18	El Muey	Cabecera Municipal
Primaria Independencia	San Pedro 159	Infonavit La Meza	Cabecera Municipal
Primaria Mártires del Río Blanco	San Pedro 159	Infonavit La Meza	Cabecera Municipal

COORDINACIÓN COMBATE A LA DESIGUALDAD Y CONSTRUCCIÓN DE LA COMUNIDAD

Jardín de Niños Mariano Azuela	Fresno #44	Infonavit la Meza	Cabecera municipal
Primaria "El Pípila"	Vía de los Eucaliptos 20	La Azucena	Cabecera Municipal
Macro domo en la azucena, Primaria Juan José Martínez y Secundaria Manuel Gómez Morín.	Vía de los Abetos	La Azucena	Cabecera Municipal
Primaria Luis Montejano	Calzada del Trabajo S/N	Parques del Triunfo	Cabecera Municipal
Preescolar Narciso Mendoza	Calle Revolución Norte #99	Potrero Nuevo	Cabecera Municipal
Jardín de Niños Quetzal	Calle Libertad #248B	Potrero Nuevo	Cabecera Municipal
René Nucamendi	Calle Jalisco 53, Potrero Nuevo	Potrero Nuevo	Cabecera Municipal
Primaria Amado Nervo	La cuesta esquina Cerro de la Reyna	La Loma	El verde
Diego Rivera	La cuesta	La Loma	El Verde
Jardín de Niños Francisco Villa	Emiliano Zapata #50	San José el Verde	El Verde
Primaria Vicente Suarez	Revolución 184	Felipe Ángeles	El Verde
Primaria Benito Juárez	J. Jesús López Salcido #17	La Huizachera	Las Pintas
Escuela Primaria Víctor Gallo Martínez	Calle J. Jesús López Salcido #17	La Huizachera	Las Pintas
Primaria Sor Juana Inés de la Cruz	20 de mayo	Las Pintas	Las Pintas
Primaria Valentín Gómez Farías	Paseo de las Magnolias 199	Baja California	Las Pintitas
Preescolar David Berlanga	La Paz	El Carmen	Las Pintitas
Secundaria General #81	Santa Fe #55	Las Pintitas	Las Pintitas
Jardín de Niños Emiliano Zapata	San Juan 24	Las Pintitas	Las Pintitas
Primaria Benito Juárez	Calle: Mauro López #15	Ex Hacienda El Castillo	San José del Castillo
Miguel Hidalgo	20 de Noviembre 88A	Infonavit Cóndor	San José del Castillo

COORDINACIÓN COMBATE A LA DESIGUALDAD Y CONSTRUCCIÓN DE LA COMUNIDAD

Primaria Manuel M. Diéguez	20 de noviembre #90	Infonavit Cóndor	San José del Castillo
Escuela Primaria Federal Flores Magón	Calle Crisantemos #9A	Infonavit el Castillo	San José del Castillo
Lázaro Cárdenas	Calle Crisantemos #9A	Infonavit el Castillo	San José del Castillo
Primaria Juan Gil Preciado	Margaritas #90	Jardines del Castillo	San José del Castillo
Preescolar Leonardo Bravo	Castillo de Aatienza #657	Parques del Castillo	San José del Castillo
CECYTEJ	Calle Prolongación Hidalgo #100	San José del Castillo	San José del Castillo
Preescolar Francisco Gabilondo Soler	Felipe Ángeles	Cabecera Municipal	Cabecera Municipal
Preescolar Jaime Nunó Roca	La Cuesta	La Loma	San José del Verde
Preescolar Ignacia Encarnación	En Proceso	La Higuera	San José del Quince
Unidad Deportiva Luis Estrada	Heliodoro Hernández Loza	Centro	Cabecera Municipal
DIF San José del Verde	San José del Verde		San José del Verde

Fuente: Dirección de Educación

Pintura e impermeabilizante

Garantizar espacios educativos dignos para las y los estudiantes del municipio es un compromiso que día a día se realiza, siempre de la mano con las autoridades educativas.

Se realizaron trabajos de impermeabilización de planteles escolares, se han entregado cubetas de pintura a petición de las autoridades escolares. Además de garantizar la prestación de servicios públicos a los planteles, recolección de basura, suministro permanente de agua potable, revisión y colocación de luminarias dentro y fuera de las escuelas.

Planteles	Apoyo específico	Beneficiarios	Delegación/Colonia
Primaria Sor Juana Inés de la Cruz	Entrega de pintura	1,100 estudiantes	Las Pintas
Primaria Federal Benito Juárez	Entrega de pintura	350 estudiantes	Ex Hacienda El Castillo
Primaria Revolución	Entrega de pintura	1,200 estudiantes	Las Pintas
Jardín de Niños José Vasconcelos	Mano de obra para impermeabilizar	500 estudiantes	Las Pintas
Primaria Emiliano Zapata	Mano de obra para impermeabilizar	200 estudiantes	Los Laureles
Primaria Luis Montejano	Mano de obra para aplicación de pintura	500 estudiantes	Parques del Triunfo
Primaria Valentín Gómez Farías	Entrega de pintura	400 estudiantes	Lomas del Aeropuerto

Fuente: Dirección de Educación

Entrega de mobiliario

En este gobierno estamos trabajando todos los días para que las y los estudiantes trasciendan con planteles educativos bien equipados. Con la entrega de mobiliario, sillas, y lokers con los que se beneficiaron varias escuelas del municipio para que tanto alumnos como docentes puedan realizar las actividades escolares en mejores condiciones.



COORDINACIÓN COMBATE A LA DESIGUALDAD Y CONSTRUCCIÓN DE LA COMUNIDAD

En colaboración con el sector empresarial hemos impulsado nuestro compromiso conjunto de apoyar el desarrollo educativo, en este sentido, la empresa automotriz **Honda** donó sillas y escritorios, mobiliario que fue destinado principalmente a escuelas en el municipio.

Planteles beneficiados:

Planteles	Apoyo específico	Delegación/Colonia
Jardín de Niños Mariano Azuela	Entrega de sillas, mesas, archiveros y escritorios	Infonavit La Meza
Primaria Valentín Gómez Farías	Entrega de sillas y mesas para alumnos, escritorios y sillas de oficina para docentes.	Lomas del Aeropuerto
Primaria Reino de Holanda	Entrega de sillas y mesas para alumnos, escritorios y silla de oficina para docentes	Santa Rosa
Primaria Josefa Ortiz de Domínguez	Entrega de sillas y mesas para alumnos, escritorios y silla de oficina para docentes	Insurgentes
Primaria David Gallo Lozano	Entrega de escritorios y sillas ejecutivas para docentes.	Pintitas
Primaria Jesús González Gallo	Entrega de escritorios y sillas ejecutivas para docentes.	Los Maestros
Primaria Juan Palomar y Arias	Entrega de escritorios y sillas ejecutivas para docentes.	Jardines del Castillo
Primaria José Palomar y Rueda	Entrega de escritorios y sillas ejecutivas para docentes.	El Carmen
Primaria Servando Teresa de Mier	Entrega de escritorios y sillas ejecutivas para docentes.	Los Maestros
Primaria Víctor Gallo Martínez	Entrega de escritorios y sillas ejecutivas para docentes.	La Huizachera
Primaria Sor Juana Inés de la Cruz	Entrega de escritorios y sillas ejecutivas para docentes.	Las Pintas
Primaria Juan Gil Preciado	Entrega de escritorios y sillas ejecutivas para docentes.	Jardines del Castillo
Primaria José Guadalupe Mejía	Entrega de escritorios y sillas ejecutivas para docentes.	Insurgentes
Primaria Revolución	Entrega de escritorios y sillas ejecutivas para docentes.	Las Pintas
Primaria Enrique González Martínez	Entrega de escritorios y sillas ejecutivas para docentes.	Felipe Ángeles

Fuente: Dirección de Educación

Recrea Escuelas para la Vida

Se hizo entrega de 99 instrumentos (violines, timbales, órganos y violonchelos) para la orquesta escolar, por parte de la Secretaría de Educación Jalisco, en la cual se contó con la presencia del secretario, el maestro Juan Carlos Flores Miramontes, en la Escuela Primaria Revolución en la delegación de Las Pintas.



Transporte escolar

El Programa de transporte escolar prioritario, tiene como objetivo mejorar el acceso a las instituciones educativas de estudiantes del municipio que acuden a centros universitarios en los municipios de Tonalá y Zapotlanejo.

Programa que beneficia a 120 estudiantes de nivel superior pues el servicio de transporte es completamente gratuito.

Rutas de transporte escolar

Cabecera Municipal - Centro Universitario de Tonalá

Cabecera Municipal - Instituto Tecnológico de Zapotlanejo

Programa de Tabletas Digitales

COORDINACIÓN COMBATE A LA DESIGUALDAD Y CONSTRUCCIÓN DE LA COMUNIDAD

El objetivo es fortalecer la lectura de los alumnos a través del uso de dispositivos y sus habilidades digitales

Planteles	Apoyo específico	Beneficiarios	Colonia
Escuela primaria urbana 1007 David Gallo Lozano	Entrega de 30 tabletas digitales que contienen biblioteca virtual.	700 estudiantes	Las Pintitas
Escuela Primaria Urbana 1221 Vicente Suarez	Comodato de 30 tabletas digitales con biblioteca virtual.	200 estudiantes	Felipe Ángeles
Escuela Primaria Urbana Servando Teresa de Mier	Comodato de 30 tabletas digitales con biblioteca virtual	240 estudiantes	Los Maestros

Fuente: Dirección de Educación

DIRECCIÓN DE CULTURA

En El Salto hemos entendido en estos 5 años que para atender los problemas de seguridad la mejor manera es desde un enfoque de prevención de las violencias y la delincuencia, con ello buscamos restablecer los lazos y vínculos sociales con la ciudadanía. Queremos que El Salto sea la **Ciudad de Oportunidades** en la cual la cultura sea de acceso universal como un eje del combate a la desigualdad, en la cual el desarrollo de las artes, la creatividad, la expresión en todos sus tipos para lograr mejorar el impacto social de las actividades artísticas.

Para la Dirección de Cultura es de suma importancia el desarrollo de las artes, la creatividad, la expresión en todos sus tipos con la finalidad de lograr mejorar el impacto social de las actividades artísticas.

Las actividades que se realizan por parte de la dirección están enfocadas para desarrollar las habilidades visuales, corporales, auditivas entre otras, para brindar estrategias que formen seres humanos con mayores capacidades sociales.

Talleres en Casa de la Cultura

Exposición “Luz y Sombra”

Una muestra de pintura que te encantara con los artistas unión de talento

Bibliorefri

Lectura fresca, una increíble biblioteca llena de sorpresas

Cuentacuentos

Conoce las historias más famosas de la literatura y escribe tu propio cueto

Taller de Dibujo y Pintura

Descubre la magia de los lápices y pinceles con toda tu creatividad

Casa de la Cultura recorrido guiado

Conoce la historia de nuestro municipio y sus leyendas

Taller Danza

Desarrolla habilidades de danza en un ambiente sano y de compañerismo

Casa de la Cultura

La Historia del Cacao

Ponente: Iván Cuauhtémoc Muñoz Ulloa

Se tuvo un dulce festejo en el Día Internacional del Cacao con los amigos de Xocof quienes hablaron de la historia del chocolate.

Con una variedad de sabores Xocof deleitó a los paladares con una sonrisa además de mostrar su esfuerzo como orgullosos emprendedores de El Salto.



Exposición colectiva "Luz y Sombra"

El juego del arte permite ver los matices de cada obra, los claroscuros de los pintores. Así llega la exposición colectiva "Luz y Sombra" de unión talento con el compromiso del maestro Pablo Espinosa Villanueva y Fernando Espinosa Medina, a Casa de la Cultura de El Salto dónde grandes pintores llenaron de magia cada espacio. Lo grato de la inauguración fue ver a jóvenes saltenses interesados en descubrir a cada pieza, charlar con los pintores.

Recorridos Guiados

Dirigido principalmente a niños y niñas, este recorrido muestra la historia de nuestro municipio de una manera divertida e interesante. Los niños escuchan historias como leyenda de la niña, conocieron la historia de El Salto, la cascada y el chacuaco.



Apoyo a escritores locales

Presentación de Libro “Huesos de bolsillo”

Autor JA Menéndez -Conde



DIRECCIÓN DE DEPORTES

El deporte es un elemento fundamental en nuestra **Ciudad de Oportunidades**. El deporte sirve para incentivar la disciplina y la cohesión entre las personas. Es por ello que en estos 5 años hemos impulsado las actividades físicas y deportivas, no sólo como hábitos de vida saludable, sino como herramienta para reforzar los valores de colaboración y trabajo en equipo.

Durante este quinto año de administración se ha trabajado en coordinación con otras áreas de la administración para que los espacios públicos, parques y jardines, así como las unidades deportivas sean espacios para que la niñez, la juventud, las mujeres y hombres de todas las edades puedan hacer actividades físicas y deportivas con el fin de crear lazos sociales que permitan recuperar nuestro tejido social.

El deporte es un elemento indispensable para fortalecer la paz y la armonía de nuestro municipio. Con este propósito, nos hemos distinguido en impulsar, más que otras administraciones, los eventos deportivos y llevarlos a todas las delegaciones del municipio

Con el apoyo del Gobierno del Estado, dentro de la estrategia de seguridad que encabeza la Coordinación General Estratégica de Seguridad, se remodeló por completo la Unidad Deportiva de Campo Bello, con una inversión conjunta de casi 4 millones de pesos. Adicionalmente, se renovó la calle Francisco Villa y la Av. Campo Bello que muy pronto estará terminada.



COORDINACIÓN COMBATE A LA DESIGUALDAD Y CONSTRUCCIÓN DE LA COMUNIDAD



La Dirección de Deportes tiene como objetivo fomentar e impulsar la actividad física en sus diversas disciplinas, con la finalidad de contribuir a formar un entorno de paz, basándose en valores como el respeto, la tolerancia y el juego limpio.

Se cuentan con clases que se imparten en diversas Unidades deportivas como:

Acción	Beneficiados
Clases de Taekwondo	835
Clases de Natación en Unidad Luis Estrada	480





Se realizaron torneos para fomentar el deporte en nuestro municipio tales como:

- Torneo relámpago inter secundarias 2022
- Copa Jalisco Varonil
- Copa Jalisco Femenil
- **Carrera por la Paz Jardines del Castillo**

Programa “Carril Rosa”

Este programa consiste en la rehabilitación física de mujeres que fueron afectadas por el cáncer de mama, con la finalidad de que puedan recuperar sus funciones motrices de mejor manera, para nosotros es importante brindar más y mejores oportunidades.

